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我的蛇年我的梦

2013年的第一个工作日，人们就以 2013.1.4来寓

意“我爱你一生一世”，仿佛在寒冷的冬日点燃一个火

盆，为人们送来温暖。展望崭新的2013，作为普通中国

人的我们，心中充满了希冀、信心、干劲……

我们期盼温和稳定的物价。无论是菜价、肉价、

房价、票价，都应该建立更加有序的竞争环境，适度

调控过快过猛的房价飞涨，对一些不正常的车票门票

予以合法合规的监管，对物流过程中过高的收费予以

挤压，回归合理的程度，让城乡居民都能消费到性价

比最优的商品和服务。

我们期盼温情有效的社会保障。社保对于我们来

讲，已经不再区分户籍身份，尽管能够达到的标准还

有温差。我们能够接受合理的社保缴费标准，同时也

期盼社保的给付标准会在这一年有显著的提高。不同

人群的养老待遇能尽快实现同一个标准，不同地域的

社保能够顺畅接续转移，异地医保报销能够实现统

筹，新农合的补助标准能够进一步地提高。

我们期盼温馨的社会关系。由于贫富差距的现

实还存在，由于地区差异和发展不平衡，在一些具

体问题上还存在着利益分歧，需要正视和面对。期

盼通过顶层设计与各级政府的努力，通过社会各阶

层的磋商与妥协，我们能在新的一年，看到在异地

高考问题上取得共识；看到对城市交通拥堵的切实

治理和适度承受；看到警民、医患等不同群体间的

不信任状况有显著改善。

我们期盼洁净的环境。空气、水质、噪声环境、

食品安全等环境越来越成为我们关注的要点。我们期

盼在新的一年，蓝天更多，喝更洁净的自来水，鸣笛

声和刹车声稀少，面对琳琅满目的食品能知道何时、

从哪里来？

我们期盼温暖御寒的冬衣。1月5日，我来到四

川泸州叙永县白腊苗族乡的高峰完小，见到了在这里

坚守了 25年的大胡子校长，看到雪花飘舞中嬉戏奔

跑的孩子，连体的课桌长板凳，有灯却开不起的昏暗

教室，握笔认真做题的冻红小手，穿着雨靴沾满泥点

的湿漉裤腿。校长说：“若要问我 2013年的最大心

愿，就是希望孩子们能够穿上暖和的冬衣，穿上能踏

雪御寒的棉靴。”

2013，又一个崭新的蛇年。作为全面建成小康社

会攻坚阶段的开局之年，我们的期盼朴素、具体、温

润。我们愿意为此努力，实干，共克时艰。

期盼
温润的

朱 煦

新春伊始，万象更新，我们
村处处一派喜气洋洋的景象：红
红的灯笼高挂在大门口，冬青香
樟雪松透着昂扬的青翠，自发组
织的闹红火队走在村头，既是为
市民表演，也为祈求来年风调雨
顺，更在展示我们农村丰富多彩
的文化生活。

一年之际在于春。作为我家
和村里的“一家之主”，我也有
新年的“新目标”。我们村有丰
富的林果生态资源，湖泊水库星
罗棋布，有历史悠久的古庙，距
离城市较近。近年来“吃农家
饭、住农家屋、赏农家景、买农
家货、结农家情、享农家乐”，
以自然简洁、粗放豪爽、原汁原
味的农家风情为主题的农家乐
游，在我们村风生水起，已发展
农家乐宾馆 !" 家，床位 #$$ 多
张。为使游人愿意来，游得美，
留得住，不思归，我们瞄准城
市流行的健康养生保健趋势，
培育绿色无污染农产品，推广
蔬菜新品，在“种养沼林果牧
游”中又发展食用中药材，种
植丹参、玄参、牡丹、菊花、
芍药、木瓜、山茱萸等，养殖土
猪柴鸡鸭鹅羊，邀请保健专家和
著名厨师研制养生餐，做大做强
农家乐游，力争使村民年收入由
不到 %$$$ 元达到翻一番的 &$$$

元，甚至更多。我的新目标，是
今年能够评定“省级旅游名村”，
打造乡村旅游品牌。

我家也开了农家乐宾馆。今
年要在种好一般作物的同时，再
种上丹参和菊花，养上几十头土
猪，在林间散养柴鸡千只，发展
沼气，以期为游客奉上菊花鸡、
参凤养生汤、芝麻扣肉等纯天然
保健菜肴，游人尽兴而归时，再
带走优质的干枣、薄皮核桃、笨
鸡鸭蛋、甜柿、石榴、苹果和干
菜。到时候，既乐了城市人，我
们农民又实现了坐在家里数钞
票。
“向阳门第春常在，勤劳人

家福有余”，我盼我的目标顺利
实现，盼海内外的客人来我村亲
身实地感受中原新农民的从容自
信，新农村的红火美好。

鲁 钊整理

来到女子学院快半年了，现在的我仍不住地感
慨：这里的女生真多呀！课上一起讨论专业问题的是
女孩儿，课余一起休息娱乐的还是女孩儿。蛇年就要
来临，我给自己立下新目标：扩展学习生活圈子，多
和男同学们交流，多和不同层次的人交流。男生思维
挺特别，在专业课上提出的一些看法挺新颖，学到他
们的长处，或许能让我的专业成绩提升。

年初学校举办的元旦晚会上，'$(以上的女生许
下的新年愿望都是“找个男朋友”，因为男生实在是
太稀缺啦！但我许的不是这个愿望，因为我有更重要
的事情要做：努力学好专业，顺利找份好工作，把爸
爸妈妈都接到北京来，一起过幸福的日子。

为此，我打算参加学校的“专业展示”活动。这
个活动每年都邀请来自世界各地的专业设计师评选我
们的设计作品，一旦作品得奖，就可以跟随设计师免
费出国学习一段时间。我最想去的是英国，所以我要
把自己最好的设计展示给英国的评委们，要是得奖
了，我就能免费去英国参观学习一个月，见见世面，
长长本事，多棒！

平时，只要学习忙完了，我都会和宿舍的姑娘们
一起跟着网上视频学跳爵士舞。下个学期，我打算参
加学校的舞蹈社团，学习爵士舞和芭蕾舞，争取在明
年的元旦晚会上露一手。

大学生活渐渐不再陌生，也不再新鲜。)$*+ 年
来了，我的目标就是：学习优秀，设计很牛，舞动衣
袖，做一个幸福的女孩儿。

本报记者 汪灵犀整理

■ 俞周玮

中华女子学院

学生

做幸福女孩

每年春天、夏天和秋天，我都在京城街头摆摊卖
袜子。今年冬天太冷，我就不出去摆摊了，这几天正
准备回老家过年呢。

孩子在动物园那里有店面，我卖的袜子就是从那
里拿的。每天从下午两三点摆摊到晚上六七点结束。
如果天气太热，我就晚点儿出摊；如果天气太冷，我
就早点儿收摊。我的摊子很简单，因为卖的东西简单
啊，就是短袜，花色不多，一个纸箱子就能搞定，搬
来搬去的也方便。

我的普通话不好，其他的也不会干。在北京也没
有人能帮我找个更好的工作，所以现在只能在路边摆
摊卖袜子。印象最深的事是，有一次是夏天，天气很
热，有个人看我脸热得通红，说要请我去旁边的快餐
店喝冷饮。我也不知道他为什么要对我这样，害怕他
会骗我，就没有答应。他就买了饮料出来，硬塞给
我。我不要，他放下扭头就走了。后来我发现他可能
住在附近或者在附近上班，经常路过我这里，冲我笑
笑。我觉得他挺有意思的。

我在蛇年的最大心愿是能多挣些钱。我们一家从
老家来北京不就是为了挣钱吗？挣了钱才能过上比较
舒服的日子。其实，我每年的心愿都是多挣钱。尽量
少休息，休息了就挣不了钱了，而且休息了也没事干
啊，在家呆着没意思。

本报记者 熊 建文,图

我从 !$$$ 年起干井下掘进风钻工到现在，一直
没有再挪动过岗位。十几年来，我多次被公司评为
“十佳员工”。为了公司的生产，我几乎每天起早贪
黑，跟家人相聚的时间很少。

作为矿山一线工人，我获得了很多荣誉，感到骄
傲和自豪。在新的一年中，我有很多生活新目标：想
买大一点儿的新房，买一辆摩托车上班，身体健健康
康，有休息时间去打球、去野外钓鱼，有休息时间陪
陪父母和老婆孩子……当然，新的一年，我最想完成
的是两个新目标：一是以实际行动孝敬父母。十几年
来，我一心扑在工作上，很少有时间去为父母尽孝，
对父母很愧疚。子欲养而亲不在，我不想留下遗憾。
今年“五一”假期，我要请一个星期的假，带上年迈
的父母亲到北京去游玩，扶着他们到八达岭长城走
走，看看。第二个目标就是想为老婆在我们矿山找一
份工作。多年来，老婆为了我们这个家，奔波在外打
工，饱含艰辛。如果我们能在一起干活，就既能互相
照应，她又能有时间好好照顾我和孩子，更好地打理
家，我也能更安心地工作。 曹正方整理

多挣些钞票

我今年 %!岁，干环卫工作已经 *$年。俗话说：干
啥务啥，卖啥吆喝啥。三句话不离本行。我的家庭生活
目标也要与环卫工作目标息息相关。我与丈夫全月工
资收入 %$$$ 元，咋使用呢？本着“家有三件事，先打紧
处来”的原则，除了衣食住行主要支出以外，就是用
于三个更新：

一是更新环卫知识。我是农机学校毕业的中专生，
虽然有一定的文化知识，但都伴随扫帚与灰尘逐渐消
失了，残存一点儿也落后了，所以急需更新。我准备买
一台电脑，在网上了解中外环卫经验，同时再买些相关
书籍。我的想法是，除增长知识外，还要把相关知识打
印成传单，一边扫路上的垃圾，净化市容环境，一边给
路人发传单，实际上也是在清扫人们头脑中的垃圾，净
化灵魂，最终把保护环境变成每个市民的自觉行动。

二是更新家用电器。我每天早晨三四点就起床上
班，晚上 *$点才回家：眼睛一睁，忙到闭灯，做家务的
时间很少，整天脚打后脑勺子地忙，还是安排不开。我
想买全自动洗衣机、电饭煲和自动洗碗机，这样可以节
省时间，节省体力，还能照顾好家。

三是更新洗浴设施。我们扫街时，虽然捂得严严实
实，只露两只眼睛，可是灰尘照样无孔不入。每天收工，
鼻子和耳朵眼儿里都有黑黑的灰尘，浑身上下，没有干
净的地方，必须得天天洗澡。我们家里可以淋浴，夏季
一天洗好几次，冬天水太凉，就没办法了。所以我要买
一台太阳能热水器，冬天也能洗上热水澡，自己就能污
而无染，既让环境优雅，又让自己健康。陈希国文,图

来个“三更新”
■ 张 雪

吉林省九台市

环卫工

带父母旅游

做了近十年的律师，取得了中美两国的律师执
照，现在的我，越来越不把当律师仅看作是一份单纯
的工作，而是视为一个有社会责任的职业。不论是诉
讼业务还是非诉讼业务，对于社会的公平和谐，我们
律师都有更多的事情可以做。所以，如果要问新年规
划，我的回答是向公益事业多投入精力，比如说多做
一些法律援助的工作。

其实，之前我也参加过一些公益活动。有一回，
我参加了社会组织的义务法律咨询活动，一整天的时
间里，给很多农民工做如何签订有效的合同法律、怎
样才能避免被欠薪等法律咨询。后来，还真有农民工
依据我在活动现场发放的名片来向我寻求帮助。这件
事给我留下了深刻的印象。因此，忙归忙，我还是决
定在制订今年的工作规划时，预先多留一点时间，可
以为更多有需要的人提供力所能及的法律帮助。

现在，客户业务不断快速发展，对律师工作的要
求也越来越高。我非常希望在新的一年里能继续保持
客户满意度，继续加强团队协作的效率，为客户提供
更优质的服务。 本报记者 叶晓楠整理

多做公益事
■ 杨冬梅

北京金诚同达

律师事务所

合伙人

■ 章吉萍

北京

路边小贩

■ 胡志兵

湖北三鑫金铜

股份有限公司

矿工


